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如同如同55月巴黎的天氣一樣月巴黎的天氣一樣，，中國網球的此次法網之旅有中國網球的此次法網之旅有

點冷點冷。。從年初的李娜奪得澳網從年初的李娜奪得澳網，，彭帥登頂雙打世界第一彭帥登頂雙打世界第一，，

再到如今的女單集體一輪遊再到如今的女單集體一輪遊，，天上地下的對比令人驚嘆天上地下的對比令人驚嘆。。

這一刻這一刻，，中國網球似乎一下子被打回到最初的原點中國網球似乎一下子被打回到最初的原點。。

中國國家體育總局水上運動管理中心一部部長
蘇科2日表示，中國帆船帆板隊在仁川亞運會的
目標是4塊金牌。他寄望於從全國錦標賽選拔出
征戰亞運會的優秀運動員，並透露國家隊將在賽
後分赴福建省和巴西備戰。
農曆端午佳節，在遼寧省大連市瓦房店的「中

國帆船帆板訓練基地」，選手以帆船帆板代替龍
舟上演「百舸爭流」。2014年「成達盃」全國帆
船帆板錦標賽當日舉行測試賽，正式比賽為3日
至8日。
「這是中國本年度水平最高的比賽，共有12個

級別，幾乎囊括了國內現在所開展的各級別，我
所知道的高水平選手也都來了。」分管帆船帆板
項目的蘇科在受訪時說，亞運會在即，將以本賽
「一把選出優秀的選手」。
中國帆船帆板隊近年來已成為亞運會的奪金大

戶，2010年廣州亞運會、2006年多哈亞運會時皆
獲4枚金牌，而在2002年釜山亞運會上，他們曾
以6枚金牌與東道主韓國隊平分秋色。
談及本屆亞運會目標，蘇科表示，保守來看是
4枚金牌，預測將在傳統優勢項目如女子470
級、OP級和男、女帆板奪金。「應該是4、5塊
（金牌），冒尖了就在6塊，」他說，「畢竟韓
國隊佔據天時地利，而他們在冬訓時是與咱們一
起練的，實力很強勁」。
蘇科說，本次比賽結束後，中國帆板隊將赴巴

西進行為期兩個月的集訓，中國帆船隊將回到福
建東山基地訓練。他說，目前兩支國家隊的人才
儲備情況良好，在全運會的槓桿作用之下，省市
重視培養，部分新人的水平已不在名將之下，而
國家隊則繼續通過「走出去」、「請進來」的方
式，提升競技水平。 ■中新社

中超升班馬河南建業昨日宣佈，6年前曾
執教建業的賈秀全臨危受命，在建業處於低
谷時再次擔任球隊主帥。
選擇賈秀全，業內人士分析有3點：1，是

賈秀全2008年曾擔任過建業的主帥，而且帶
隊成績相當好，離職並非成績原因，而是一
些「誤會」；2，是現在的建業球員周亞
軍、顧操、徐洋等都是賈秀全的「舊部」，
譚望嵩、黃希揚也曾入選過賈秀全率領過的
國青隊，所以，他對球員更熟悉；3，是鑒
於賈秀全在球員時代的輝煌，他在球員當中
有着較高的威望。
賈秀全可謂中國足壇的風雲人物，他是上

世紀80年代中國國家隊的核心球員，並擔任
過隊長，曾在馬來西亞、日本等國球會踢
球，退役後曾在八一隊、陜西國力、上海申
花和河南建業擔任主帥，雖然離開上海申花
後未擔任主帥一職，但他並未離開中國足

球，近兩年，在一些門戶網站擔任足球解說
嘉賓。 ■香港文匯報記者梁啟剛

香港文匯報訊（記者 許桂麗、實習記
者 于騰飛青島報道）2014年6月3日，青
島中央廣場足球隊為巨星曲波舉辦歡迎
會，正會宣佈其加盟。
曲波自火車頭俱樂部出道，後轉會青島
中能（前身青島頤中海牛）。効力青島十
餘年間曾帶隊勇奪足協盃冠軍，成為全國
炙手可熱的球星。2010年，為了爭取更多
榮譽，曲波以450萬的天價轉會貴州人
和，成為當年的標王。當時曲波豪言，
「（自己）職業生涯的最後一站一定在青

島！」
隨着2014年貴州人和的換帥，朱炯上位

成為貴州主帥，對球隊進行了大刀闊斧的
改革。33歲的曲波逐漸淪為了球隊的邊緣
人物。離開球隊或許已不可避免，當初的
誓言如今應驗。
6月3日，貴州人和官方微博發佈：曲波
正式轉會青島中央廣場，「俱樂部向曲波
四年半來為球隊做出的貢獻表示感謝，希
望曲波能在新的賽場上繼續飛翔，取得佳
績。風繼續吹，不會停歇，祝福曲波，再

續輝煌」。
中央廣場

俱樂部於當
天下午便舉
行一場歡迎
會。據悉，
曲波將身披
23號戰袍，
在被問到為
什麼選擇23號球衣時，曲波笑道，「老闆
幫我選的」。
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賈秀全重掌河南建業帥印

曲波重返青島落葉歸根

中華拾錦

四香港選手戰中國乒賽
香港文匯報訊（記者 濮沁 成都報道）

中國乒乓球公開賽抽籤儀式3日下午在成
都舉行，此次比賽將於6月4日在四川省
體育館啟動，共有來自16個國家的144名
運動員參加比賽。其中香港分別有兩名選
手參加男單唐鵬、江天一和女單李皓晴、
杜凱琹參賽。國家隊隊員全部出席了抽籤
結束後的球迷見面會，有球迷問丁寧最喜
歡成都甚麼美食，丁寧答到火鍋和耗兒
魚；還有一位80多歲的老人說最大的願望
就是和張繼科、馬龍、王皓PK一次！

國籃戰斯盃為亞運熱身
2014年斯坦科維奇盃洲際籃球錦標賽將

於7月31日至8月4日在河南洛陽舉行，
參賽球隊包括中國男籃、安哥拉男籃、斯
洛文尼亞男籃4支球隊。國家男籃將藉這
項比賽為亞運會熱身。上屆斯盃賽，共分
兩站進行，中國男籃國奧隊出戰蘭州站，
最終以2勝3負位列第三，國家男籃出戰
廣州站比賽，最終以2勝2負名列第二。

■香港文匯報記者 陳曉莉

廣東否認正接觸鄧華德
日前，亞籃網消息稱廣東宏遠正和前中

國男籃主帥鄧華德接觸。不過，宏遠俱樂
部副總經理胡志強昨日予以否認。「這是
不可能的事情。」胡志強表示：「我不知
道這是哪裡的消息，杜鋒下個賽季還會是
球隊主教練。而且，新賽季廣東隊選擇外
援的重任也落在了杜鋒身上。」上賽季，
廣東隊在準決賽不敵北京，12年來首次無
緣總決賽，總經理劉宏疆引咎辭職，執行
教練尤納斯飽受詬病。

■香港文匯報記者 陳曉莉

與歐美網球強國的
年輕球員不斷湧

現相比，中國網球近
十年都是靠着李娜、
鄭潔、彭帥三朵金花
打天下，青黃不接的
局面其實早已顯現，
只不過因為李娜的存
在，這一問題被長期
忽視。
而時間是競技體育

的天敵，老將的狀態
下滑只是早晚的事。因此，如果

李娜此次出局尚可以歸結為冷門的
話，那麼鄭潔、彭帥兩個30歲左右老

將的失利也就不再奇怪，畢竟在面對年輕
選手的衝擊時，她們無論是體能還是速度，

已然落於下風。

將出現3至5年斷檔期
「中國網球未來會出現3至5年的斷層期。」在鄭

潔看來，後繼乏人將會導致中國網球在金花時代落
幕後出現陣痛，就像此次法網一樣，「大滿貫的第
二周，將很難再見到中國球員。」

而李娜的倒下，似乎
只是這一幕的預演，長
期掩蓋中國網球的一
層遮羞布終於被無情
扯下。

不可否認，近
年來中國各地
出台了一系
列推動網
球項目發
展 的 措

施，尤其是眾多賽事的舉辦更是讓中國球員有了足
不出戶走向世界的機會。
但是，在這些賽事的背後，往往夾雜着當地政府

打造城市名片、尋求招商引資等意圖，形式大於內
容的現象比比皆是，而這顯然對於中國網球的發展
杯水車薪。
就在李娜們享受着高水平的訓練條件時，大多數

年輕的網球選手卻還在為沒有比賽機會而苦惱。
對此，年輕一代的鄭賽賽就認為，自信的建立不

是靠訓練得到的，而是要靠勝利的取得積累。她認
為，與歐美同年齡段的選手相比，中國球員的參賽
數量明顯不夠。

年輕選手缺比賽機會
要知道，20歲的她曾一度殺入過澳網女雙四強，

如果這樣一位選手還覺得比賽機會少的話，那麼國
內其他年輕選手的處境由此可見一斑。
據記者了解，中國國內目前省隊以下的隊員幾乎

全年沒有國際比賽可打，同時加之高水平外教的匱
乏，導致這些曾經的未來之星長期處於水平停滯的
狀態。
因此，中國網球的發展，絕不只是因為多蓋了幾

所網校，多辦了幾項賽事就能得到根本性的飛躍。
在國際網球資深專家約翰．馬丁看來，「中國網

球應該借助李娜的成功，讓更多中國小球員走向世
界，而不是藉機去『製造』更多冠軍。」他指出，
如果想在世界網壇真正謀得一席之地，中國網球的
各級參與者都應更加務實，摒棄浮躁，而這顯然是
需要相當長一段時間的。
然而，問題固然存在，中國網球的未來也絕不會

因為此次法網的失利而變得一片悲觀。就像鄭潔所
說的，李娜在25歲以前，一樣沒人看好她的前景，
所以對於一個運動員，大家還是要選擇信任。

■中新社

女金剛：網球強國非一夜建成
在李娜等人職業生涯進入尾聲、年輕球員還接不

上班的時候，中國網球的路應該怎麼走呢？18個大
滿貫冠軍得主、網壇名宿娜華蒂露娃在法網期間給
出了她的建議。
娜華蒂露娃在接受內地媒體訪問時稱：「中國網
球需要機遇、需要教練、需要時間、需要支持。最
重要的是，需要有天賦的球員，包括能力和身體條
件在內。網球冠軍不可能說來就來，單板滑雪或許
可以。網球？我只能說祝你好運！」
對於中國網球的下一個李娜怎樣才能煉成呢？娜

華蒂露娃說：「這種事，重質不重量！而中國真正

開始重視網球是在獲得奧運女雙冠軍之後，你們還
需要好幾代人的努力。網球強國不是一夜之間建成
的，這更多要看下一代人。」
此外，這位「女金剛」認為，如今的李娜應該甩

開所有壓力：「我給李娜的建議是，無論誰說甚麼
都不要在意！為自己打球！把注意力都集中在教練
和自己的心靈上。如果她想繼續職業生涯，那就繼
續；不想打了，那就退役！李娜已經獲得兩個大滿
貫冠軍了——她不再是所謂『一滿貫』球員！她現
在所做的一切，都是額外的獎賞。」

■香港文匯報記者梁啟剛

鄭鄭潔潔

■■李娜孤軍作戰李娜孤軍作戰，，飽受壓力飽受壓力。。 新華社新華社
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李李娜娜

■賈秀全（右）指導球員訓練。 新華社

■張繼科為球迷簽名。 新華社

■曲波出席發布會。
記者于騰飛 攝

■■全國帆船帆板錦標賽大連開賽全國帆船帆板錦標賽大連開賽。。 新華社新華社


